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USHUAIA

Así lo afirmó la legisladora Victoria Vuoto, en relación al artículo del presupuesto provincial 
que les quitaría recursos a los municipios. También citó el apoyo de los legisladores 
contra la quita de fondos.

SE VIENE EL TÉ 
SOLIDARIO A 
BENEFICIO DE 
LUCCAU

SE FUE LA 1º DEL 
CLAUSURA

Cómo es el proyecto del legislador Jorge Lechman, que establece requisitos 
específicos para los representantes fueguinos en entes nacionales y 
organismos provinciales.

BUSCAN MEDIR EL REAL IMPACTO DEL 
TURISMO EN LA ECONOMÍA FUEGUINA

PROPONEN QUE FUNCIONARIOS TENGAN 
VÍNCULO REAL CON TIERRA DEL FUEGO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

POST PANDEMIA

QUITA DE RECURSOS MUNICIPALES

PÁG. 15

LEGISLADOR LECHMAN

PÁG.  5

Un estudio busca actualizar la información y los indicadores que reflejen la contribución 
del sector en términos de empleo, producción y valor agregado, tomando 
como base los datos de 2017. PÁG. 6
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El incremento contempla un 17.5% acumulado, dividido en 8% para septiembre y 
8% para octubre. Se trata de un piso de $700.000 desde octubre, 
cuando en enero el piso era de $250.000. PÁG.  3

FUTSAL

La Asociación de Lucha Contra el 
Cáncer Ushuaia se prepara para 
otra edición de una actividad 
emblemática, para recaudar 
fondos y estrechar vínculos con 
la comunidad local. 

“EL MINISTRO HA DICHO QUE ESTÁ DISPUESTO A QUITAR ESE 
ARTÍCULO SI GENERA CONFLICTO CON LOS MUNICIPIOS”

PÁG.  4

Así como llegó, se fue. La primera 
fecha es historia, y por lo tanto las 
fichas en la recta final de la 40x20 
empezaron a moverse. Lo mejor 
está por suceder. 

ATE ACORDÓ UN NUEVO 
AUMENTO PARA MUNICIPALES 

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Septiembre de 20242 | 

RÍO GRANDE

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción:Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

CARPA DE LA DIGNIDAD: ABRIERON LA 
LICITACIÓN PARA LA OBRA DEL EDIFICIO

El Municipio de Río Grande llevó 
adelante la apertura de sobres de licita-
ción pública correspondientes a la obra 
del edificio permanente de la Carpa de la 
Dignidad. La misma fue encabezada por 
la secretaria de Obras Públicas, Silvina 
Mónaco; y acompañada por Veteranos 
de Guerra de Malvinas. 

Este espacio, vendrá a dar respuesta 
a una necesidad riograndense de tener 
un edificio que funcione todo el año 
para honrar, aprender y mantener viva la 
historia de nuestros ex combatientes de 
Malvinas.

En ese marco, el intendente Martín 
Perez afirmó que seguir fortaleciendo a 

Río Grande como la ciudad de la Sobe-
ranía “es uno de nuestros principales ob-
jetivos que tenemos como gestión”. En 
ese sentido destacó que “la construcción 
de este lugar es parte de esa meta.  Este 
edificio para nuestra emblemática Carpa 
de la Dignidad va permitir tener un espa-
cio físico permanente, donde se puedan 
realizar actividades durante todo el año 
vinculadas a la Causa Malvinas y a la his-
toria de nuestros héroes”. 

Cabe destacar que La Carpa de la 
Dignidad será de aproximadamente 800 
metros cuadrados y contará con un es-
pacio central a través de un gran salón, 
que se conectará desde su interior con la 

vereda que forma parte del Muro Coste-
ro, pudiendo de esta manera integrar el 
edificio al paisaje existente. Además, ten-

drá dependencias de apoyo como lo son 
baños inclusivos, cocina, oficinas y sala 
de máquinas.

Se abrieron los sobres de licitación pública correspondiente a la obra del tan esperado edificio permanente de la Carpa de la 
Dignidad. La apertura fue realizada a través de la Secretaría de Obras Públicas del Municipio, y acompañada por Veteranos de 
Guerra de Malvinas. El edificio permanente de la Carpa de la Dignidad estará ubicado en el mismo lugar donde cada año se levanta 
la Carpa para las actividades del 2 de Abril.

SE FUE LA 1º DEL CLAUSURA
USHUAIA (Por Lien Tapia).- Así 

como llegó, se fue. La primera fecha 
del Clausura es historia y por lo tanto 
las fichas en la recta final de la 40x20 
empezaron a moverse. Lo mejor está 
por suceder. 

Una vez más la caprichosa ilumi-
nó la pista de juego. La última entre-
ga de Futsal del año ya agita nuevas 
sensaciones. No todo sucedió como 
se esperaba, con sorpresas incluidas, 
el último del año se viene con condi-
mentos por doquier.

Operación retorno: Mode on
En el ascenso las cosas no han 

cambiado en realidad. Ahí, en la pug-
na por volver a la Elite la lógica suce-
dió. Con sufrimiento en ciertos casos, 
pero sucedió en fin. 

En el Femenino, CAEF aplastó al 
debutante Latinoamericano y Cuer-
vos Grana ganó el suyo con lo justo 
ante AMPS. 

Para los caballeros la cima tampo-
co se movió. CAEF, también luchando 
en esta rama, goleo con claridad 4-0 
a CAMPOLTER en tanto que Ateneo, 
el líder, sufrió más de la cuenta para 
derrotar con lo justo a MB por 5-4. 

De este Modo el Atepop y la Aca-
demia continúan liderando la tabla 

anual, soñando con dar cada paso se-
guro y volver a ser. 

Sin cambio de timón

La actividad para el femenino de 
la máxima categoría tuvo lugar el sá-
bado en el Microestadio, ahí las fichas 
en búsqueda de la última estrella del 
año se encendió con la victoria de 
AATEDYC, que pelea la permanencia 
ante CAMPOLTER, un elenco que si 
no repunta tendrá problemas de nú-
meros. 

El duelo de Escuelas lo volvió 
a ganar el D sobre el G, esta vez 5-2 
marcando una tendencia, aunque es 
valido aclarar que Poli G no contó con 
varias de sus figuras, ligadas a Copa 
Argentina en San Juan.

HAF si que se plantó fuerte. Aplas-
tó 12-0 a Millo FDM y no solo tomó 
aire sino que ganó confianza.

Otro que no pudo tomar aire es 
Escuela de Futsal MB que cayó 8-1 
ante el actual campeón doméstico 
Cuervos FDM (8-1). Para las Azulgra-
na, una continuidad de su buen an-
dar en lo que será sin duda una nueva 
empresa hacia la posibilidad de un 
título. 

FUTSAL
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El incremento contempla un 17.5% acumulado, dividido en 8% para septiembre y 8% para octubre. Se trata de un piso de $700.000 
desde octubre.

ATE ACORDÓ UN NUEVO AUMENTO PARA MUNICIPALES 

Según el secretario de Finanzas de 
ATE, Carlos Margalot, los municipa-
les comenzaron el año “con un piso de 
$250.000 en enero. Esto es importante 
porque es un trabajo que venimos reali-
zando ya hace rato, para ir potenciando 
la asignación de categoría del emplea-
do municipal”.

“Nadie va a cobrar por debajo de 
los $700.000 a partir de octubre. Otra 
cosa importante es la asignación de la 
categoría. Nosotros arrancamos con 
una asignación de $110.000 y, a partir 
de octubre, una categoría 23 va a estar 
rondando los $262.000 con un total de 
escala de $520.000”, señaló Margalot.

Y agregó que se potencia “todo lo 
que es la antigüedad, las permanen-
cias, los títulos. Si aumenta la categoría 
23, también mejoran otros ítems que 
tiene el empleado municipal, que son 
por ejemplo, tarea riesgosa, limpieza 
urbana, que son un porcentual en base 
a una categoría 23. Entonces, con estos 
porcentuales de este 8, lo que sería en 
septiembre y octubre, con un acumu-
lado de 17.5%, seguimos trabajando y 
potenciando lo que es la asignación de 
la categoría”.

Según el dirigente, “al ser un au-
mento que es en la asignación de la 
categoría, como venimos haciendo a 
partir de enero de este año, impacta 
directamente en el salario de los ju-
bilados. Lo que nosotros decidimos 
es empezar a recuperar el salario. Por 
ejemplo, con lo que dicen sobre el 
tema de la inflación, imagínate que 
lo que va a impactar hasta ahora en 
la asignación de categoría hemos re-

cuperado un 155%, con una inflación 
que ronda el 92%. Entonces, hay que 
decir que respecto de lo que es la infla-
ción, hemos recuperado el salario en 
la municipalidad”.

Margalot informó que pedirán otra 
reunión paritaria a mediados de oc-
tubre para analizar los aumentos de 
noviembre y diciembre, entre otros 
puntos, “como por ejemplo las asig-
naciones familiares, la modificación 

de porcentuales de antigüedad y otra 
apertura de categorías. Es importante el 
tema de la apertura de categorías para 
más adelante, porque ya lo hemos he-
cho en julio y lo que hacemos con esto 
es potenciar más lo que es la carrera 
administrativa dentro del municipio. 
Porque lo que haces es separar las cate-
gorías y vos, cuando las separas, se po-
tencia en otra categoría que repercute 
más en los salarios de los trabajadores”.

RÍO GRANDE
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El legislador Jorge Lechman, repre-
sentante del bloque Somos Fueguinos, 
presentó recientemente un proyecto de 
Ley en la Legislatura que busca asegurar 
que los funcionarios que representan a 
la provincia en organismos nacionales 
o fuera del territorio provincial cuenten 
con un vínculo genuino con la comuni-
dad de Tierra del Fuego. La propuesta 
también tiene el objetivo de establecer 
requisitos claros y específicos para el ac-
ceso a dichos cargos.

Lechman señaló la preocupación de 
muchos ciudadanos respecto a la des-
conexión de algunos funcionarios que 
ocupan puestos clave de representa-
ción. “El pueblo tiene que saber quiénes 
son y por qué llegaron a ocupar un cargo 
de representatividad que los distingue 
de otros fueguinos, no queremos fun-
cionarios 011’”, sostuvo. Esta última ex-
presión, en referencia al código de área 
telefónico de Buenos Aires, refleja la crí-
tica hacia la percepción de que algunos 
de los funcionarios actuales no tienen 
un conocimiento profundo ni una co-
nexión significativa con la provincia que 

Un proyecto de Ley presentado por el legislador Jorge Lechman busca garantizar que los representantes fueguinos en entes 
nacionales y organismos provinciales tengan una conexión auténtica con la provincia.

representan.
El proyecto de Ley incluye disposi-

ciones que no solo afectan a quienes 
desempeñan funciones en Tierra del 
Fuego, sino también a aquellos que 
trabajan en organismos provinciales 
fuera de la provincia. Según Lechman, 
la medida tiene como objetivo central 
asegurar que quienes ocupen cargos 
de representación cuenten con un co-
nocimiento real de la idiosincrasia y las 
necesidades de la provincia.

“Los ciudadanos ya no quieren 
funcionarios desconectados de la rea-
lidad, que ni conocen la idiosincrasia 
fueguina, y aun así nos representan”, 
añadió el legislador en el marco de la 
presentación del proyecto. Enfatizó la 
idea de que quienes ocupen puestos 
de representación provincial deben 
tener una conexión tangible con Tierra 
del Fuego, a fin de que puedan llevar 
adelante políticas y acciones que real-
mente reflejen los intereses y preocu-
paciones locales.

Entre los puntos clave de la inicia-
tiva, se propone que los aspirantes a 

PROPONEN QUE FUNCIONARIOS TENGAN 
VÍNCULO REAL CON TIERRA DEL FUEGO

LEGISLADOR LECHMAN

cargos de representación provincial 
en entes nacionales cumplan con los 
mismos requisitos que la Constitución 
Provincial establece para los ministros. 
Dentro de estos requisitos, se destacan: 
tener al menos 25 años de edad, ser ar-
gentino nativo o naturalizado con diez 
años de ciudadanía, y haber residido 
de manera continua en Tierra del Fue-
go durante los últimos cinco años.

Además, el proyecto contempla un 
mecanismo de control y transparencia, 
ya que establece que el Poder Ejecutivo 
Provincial deberá remitir las candida-
turas a la Legislatura para su aproba-
ción. De esta manera, se busca que el 
proceso de selección de funcionarios 
sea más participativo y cuente con una 
mayor legitimidad, al incorporar la re-
visión y evaluación de los legisladores 

provinciales.
En el caso de los funcionarios que 

actualmente ocupan cargos y que que-
darían sujetos a esta nueva normativa, 
la propuesta de Lechman establece un 
plazo de 30 días para que presenten la 
documentación correspondiente que 
acredite el cumplimiento de los requi-
sitos establecidos. Este aspecto del pro-
yecto refleja la intención de que no solo 
se establezcan criterios para futuros 
nombramientos, sino también que los 
actuales funcionarios se alineen con los 
principios que promueve la iniciativa.

La propuesta ha generado diversas 
reacciones dentro del ámbito político y 
en la propia ciudadanía, y se espera que 
en las próximas semanas sea discutida 
en detalle en el seno de la Legislatura 
provincial.
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Así lo afirmó la legisladora justicialista Victoria Vuoto, reafirmó su postura de defender los recursos municipales. Y adelantó que 
el Ministro de Economía Francisco De Vita, se manifestó a favor de retirar el artículo que compromete los recursos municipales, 
en caso de que genere conflicto. En el mismo sentido, citó el apoyo de los legisladores contra la quita de fondos a los municipios.

“EL MINISTRO HA DICHO QUE ESTÁ DISPUESTO A QUITAR ESE 
ARTÍCULO SI GENERA CONFLICTO CON LOS MUNICIPIOS”

En el contexto del debate sobre el pro-
yecto de presupuesto 2025, la legislado-
ra justicialista Victoria Vuoto expresó su 
oposición a un artículo que prevé la re-
ducción de recursos destinados a los mu-
nicipios. En declaraciones a radio Provin-
cia, Vuoto comentó: “Por el diálogo que 
estuve teniendo con otros legisladores, es 
muy probable que ese artículo sea retira-
do”, subrayando su expectativa de que la 
medida no prosperará debido a la falta de 
apoyo de la mayoría legislativa.

La legisladora destacó su compro-
miso con los municipios, definiéndose 
como “municipalista”, y argumentó que 
“mejorar el funcionamiento del Estado 
arranca por fortalecer los municipios en 
todo el país, porque es la figura que está 
más cerca de los vecinos”. Según Vuoto, 
los municipios son cruciales para resol-
ver los problemas cotidianos de la ciu-
dadanía, lo que la ha llevado a defender 
los recursos municipales en el pasado. 
“He defendido ante cada cláusula que 
ha querido quitarle recursos en estos 
cinco años”, afirmó, recordando su his-
torial de oposición a presupuestos que 
perjudicaban a los municipios.

En su diálogo con el ministro de Eco-
nomía, Vuoto expresó su reconocimien-

to a la apertura del ministro, quien se 
ha reunido con todos los legisladores 
para discutir las principales líneas del 
presupuesto. “Se ha mostrado muy 
abierto al diálogo”, comentó la legisla-
dora, quien además planteó la necesi-
dad de ampliar la red de gas domicilia-
ria sin afectar los recursos municipales. 

“Hoy el subsidio al gas tiene un impacto 
enorme en el presupuesto, pero esa ne-
cesidad no puede ser cubierta con los 
recursos de los municipios, porque eso 
afectaría el plan de obras de cada muni-
cipio”, advirtió.

Propuso alternativas al ministro y se 
comprometió a colaborar con su equi-

po económico para identificar otras 
fuentes de financiamiento. “Le propu-
se otras alternativas al ministro y me 
comprometí con el equipo económico 
nuestro a buscar otras alternativas para 
que la provincia pueda tener un fondo 
que progresivamente se amplíe”, indi-
có. Para ello, solicitó información sobre 
los hogares que actualmente reciben 
gas envasado y que podrían conectarse 
a la red en el corto plazo, con el fin de 
determinar el costo necesario para este 
año.

Vuoto enfatizó la importancia de 
garantizar que las familias puedan ac-
ceder a la red de gas sin sacrificar los 
recursos municipales. “No vamos a 
acompañar ninguna herramienta que 
le quite recursos a los municipios y el 
ministro ha dicho que está dispuesto a 
quitar ese artículo si genera conflicto 
con los municipios”, aseguró. En re-
sumen, la legisladora expresó su firme 
intención de trabajar en conjunto con 
el gobierno para asegurar el acceso al 
gas domiciliario sin perjudicar a las ad-
ministraciones locales. “Si no fuera así, 
no lo vamos a acompañar”, concluyó, 
reafirmando su postura frente a la pro-
blemática del presupuesto.

VICTORIA VUOTO 
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BUSCAN MEDIR EL REAL IMPACTO DEL 
TURISMO EN LA ECONOMÍA FUEGUINA

Un estudio en conjunto entre la 
consultora Unistat Consulting y el Ins-
tituto Fueguino de Turismo (InFueTur) 
busca medir el impacto económico 
directo del turismo en Tierra del Fue-
go, una de las principales actividades 
económicas de la provincia, luego de 
transcurrida la pandemia y diversos 
eventos macroeconómicos. 

El trabajo se enmarca dentro de un 
esfuerzo por actualizar la información 
y los indicadores que reflejen la con-
tribución del sector en términos de 
empleo, producción y valor agregado, 
tomando como base los datos recolec-
tados en 2017 y ampliando el análisis 
hasta 2023.

El director de la consultora Unistat 
Consulting, Juan Pablo Tarelli, explicó 
por FM Master’s que este relevamiento 
tiene como objetivo realizar una cuan-
tificación precisa del peso del turismo 
en la economía fueguina. “Después 
de ese estudio de prueba piloto del 

La consultora Unistat Consulting y el InFueTur, con auxilio de otras instituciones, avanzan en un estudio para conocer el impacto 
real del turismo en la actividad económica de Tierra del Fuego, después de varios años de la primera medición.

POST PANDEMIA

año 2017, la medición de la contribu-
ción económica directa del turismo, 
pasaron un montón de cosas, mucha 

agua bajo el puente, muchos estudios, 
mucha más información, pero tam-
bién pasó una pandemia de contexto”, 
señaló Tarelli, quien destacó que el 
análisis busca observar cómo ha evo-
lucionado el sector en este contexto 
complejo y cambiante.

Uno de los aspectos clave de este 
estudio es que abarcará un período de 
cinco años, desde 2018 hasta 2023, lo 
que permitirá medir con mayor exac-
titud el impacto de la pandemia en el 
turismo local. “La idea es del 2018 al 
2023 fue ver cómo impactó y cuánto es 
el peso la contribución del turismo al 
2023 inclusive producto de haber su-
frido esa consecuencia de la pandemia 
del 2020”, explicó Tarelli, refiriéndose a 
cómo los eventos globales afectaron a 
la economía de la provincia y específi-
camente a su sector turístico.

El trabajo de recopilación de infor-
mación, que se extenderá durante siete 
meses, involucra el procesamiento de 
datos clave como los puestos de traba-
jo generados, el valor bruto de produc-
ción -equivalente a la facturación de 
todo el sector-, y el valor agregado de 
los consumos intermedios o insumos. 
“Todavía estamos en la recolección de 
información, después tenemos que 
procesarla. Siete meses es lo que va a 
durar el proyecto y ahí vamos a tener 
exactamente lo que pasó con los pues-
tos de trabajo, con la parte del valor 
bruto de producción, el valor agregado 
del resto de los consumos intermedios 
o los insumos”, detalló el consultor, su-
brayando la complejidad de los indica-
dores que estarán disponibles una vez 
finalizado el estudio.

Además del análisis general del 
turismo, se busca caracterizar secto-
res específicos dentro de la provincia, 
más allá de los tradicionales como ho-
telería y gastronomía. Tarelli destacó 
la importancia de incluir a prestado-
res locales en áreas como el esquí, los 
cruceros, la artesanía y los museos. 
“La provincia tiene sus propios pres-
tadores muy específicos, por ejemplo, 
la parte de esquí, cruceros, artesanía, 

museos”, comentó, refiriéndose a la 
diversidad de la oferta turística fuegui-
na y la relevancia de contar con datos 
desglosados que permitan visibilizar la 
actividad de cada sector.

El acceso a la información es uno 
de los pilares del proyecto. En ese sen-
tido, Tarelli destacó la colaboración 
con actores clave del sector privado y 
con instituciones como la Agencia de 
Recaudación Fueguina (AREF), que 
proporcionan datos cruciales sin com-
prometer la privacidad de los involu-
crados. “Son actores claves en el sector 
privado como atractor del turismo, de 
los visitantes, así que es fundamental 
y un proveedor de información para 
hacer todas estas estimaciones, que, 
si no las tuviéramos, no lo podríamos 
hacer. Más allá de que tenemos mucha 
relación con AREF, logramos la infor-
mación obviamente sin dar nombres, 
sin CUIT y sin denominaciones, pero 
tenemos mucha información de ellos, 
así que es muy importante”, explicó.

El director de Unistat también re-
saltó el rol del InFueTur en la articula-
ción de este trabajo, asegurando que 
la cuantificación del turismo permiti-
rá defender la importancia del sector 
frente a otras actividades económicas. 
“El InFueTur que está detrás de todo 
esto impulsando para poder tener la 
cuantificación del sector para explicar 
la importancia del sector frente a otros 
sectores y defender al sector turístico 
en sí mismo para la provincia es su-
mamente relevante”, aseguró Tarelli, 
quien enfatizó la necesidad de contar 
con datos precisos para fundamentar 
políticas públicas.

El relevamiento no solo permitirá 
obtener un panorama detallado del 
impacto económico del turismo, sino 
que también abordará cómo las varia-
ciones macroeconómicas nacionales, 
como los tipos de cambio, podrían in-
fluir en la afluencia de turistas. “Pasó 
la pandemia y hay una política macro 
nueva y contaba un poco lo que estaba 
pasando con los tipos de cambio. Si el 
tipo de cambio oficial contra el MEP se 
va acercando, la brecha se achica y uno 
puede esperar que el turismo limítrofe 
también se achique”, advirtió Tarelli, 
en referencia a cómo la evolución de 
la política cambiaria podría alterar el 
flujo de turistas provenientes de paí-
ses vecinos, como Uruguay y Chile, 
que hasta ahora habían aprovechado 
la diferencia cambiaria favorable para 
visitar Tierra del Fuego.

En cuanto a los próximos pasos, se 
espera que los resultados de esta inves-
tigación estén disponibles en marzo o 
abril de 2024, cuando finalice el análi-
sis de los datos recogidos. “La idea es 
más o menos para marzo, abril, tener 
ya la cuantificación del 2018 al 2023”, 
indicó Juan Pablo Tarelli, proyectan-
do una actualización completa de la 
información disponible para el sector 
turístico de la provincia.
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RECORTE DE GASTOS

El gobernador de la provincia, Gustavo Melella, enumeró las prioridades dispuestas en la gestión que encabeza vinculadas con 
la ejecución del presupuesto provincial, en donde Tierra del Fuego redujo su gasto público casi en un 40%

MELELLA Y EL AJUSTE: “LO PRINCIPAL HOY 
QUE ES ATENDER LA CUESTIÓN SOCIAL”

El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, explicó las priorida-
des de su gobierno en relación con la 
administración del presupuesto pro-
vincial, destacando que la provincia 
ha logrado reducir el gasto público en 
aproximadamente un 38,6%, según 
mensuró una consultora en fecha re-
ciente. 

En un contexto de menores recur-
sos disponibles, tanto por decisiones 
políticas como por un recorte de las 
transferencias desde el gobierno na-
cional, según expresó en FM Master’s 
la gestión ha debido ajustar sus polí-
ticas para centrarse en las áreas más 
esenciales para la comunidad.

Melella remarcó que los recortes 
presupuestarios que afectan a Tierra 
del Fuego provienen de una doble 
fuente: “Primero que hay un recorte 
de los recursos, son menos recursos 
que llegan a las provincias y después 
tiene que ver con decisiones políticas 
de adónde van los recursos”. En este 
sentido, subrayó la necesidad de re-
direccionar los fondos hacia las áreas 
más críticas, dejando de lado lo que 
consideró como gastos menos urgen-
tes: “Los recursos hoy no irán a cues-
tiones que no son tan necesarias, que 
por ahí son más superfluas. Lo prin-
cipal hoy que es atender la cuestión 

social: alimentos, salud pública, obra 
social, salarios, obras importantes de 
infraestructura”.

Uno de los ejes que nombró en la 
reasignación del presupuesto provin-
cial es la inversión en salud, un área 
que consideró de máxima prioridad. 
Al respecto, mencionó los avances en 
algunos proyectos, como la puesta en 
marcha del Centro de Rehabilitación, 
que ya cumplió un mes de funciona-
miento, y la obra del hospital de Us-
huaia, que calificó como “tan necesa-
ria”. 

A estas iniciativas sumó sin discri-
minar otras obras de infraestructura 
esenciales, como la expansión de las 

redes de gas, agua y cloacas, que for-
man parte de la lógica del gobierno 
provincial de asegurar al menos ser-
vicios básicos a la población.

El gobernador señaló que estos 
ajustes no son solo resultado de deci-
siones políticas, sino también de una 
disminución efectiva en los recursos 
que recibe la provincia. “Uno va re-
direccionando esos fondos y bajando 
en otras cuestiones que por ahí no 
son tan necesarias, pero hay recor-

tes que vienen también por falta de 
recursos. Esto es grave”. La situación 
financiera, agregó, no es exclusiva 
de Tierra del Fuego, sino que es una 
problemática compartida por mu-
chas provincias que se enfrentan a la 
disminución de los fondos naciona-
les.

A pesar del escenario complica-
do, y de reconocer que la situación 
es grave, insistió en que su gobierno 
no deja desatendidas las áreas bási-
cas, como alimentos, salud y obras 
de infraestructura. “Más allá de que 
como provincia uno hace todo este 
ejercicio de decir que vamos con de-
cisión política y sin dejar de atender 
las cuestiones básicas y esenciales 
nuestras. Pero las provincias están 
muy complicadas por el recorte de 
recursos por parte de Nación”, con-
cluyó Gustavo Melella.

El panorama que describió el go-
bernador es uno de fuertes restric-
ciones financieras, en el que las de-
cisiones políticas juegan un rol clave 
para mantener en funcionamiento 
los servicios esenciales.

Licitación Pública Nº 09/24

Contrato de Suministro de Leña 

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, 
llama a Licitación Pública Nº 09/24, correspondiente al Contrato de Suministro 
de Leña.

PRESUPUESTO OFICIAL: Treinta y Dos Millones Seiscientos Mil con 
00/100 ($32.600.000,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 20 de Octubre 
del 2024.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del 
Municipio de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES: El día 14 de Octubre del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (CP 9412). Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar
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LA MUNICIPALIDAD LLEVÓ EL SERVICIO DE 
GAS A 1.255 LOTES EN LOS ÚLTIMOS 4 AÑOS

La ejecución se llevó adelante en lo-
tes de los barrios Betel, Fuerza Unida, 
Esperanza, Bicentenario, Centenario y 
Las Aves. “Son obras esenciales que me-
joran la calidad de vida de las familias 
riograndenses y que han sido prioridad 
desde el inicio de nuestra gestión”, ase-
guró Mónaco.  

La secretaria de Obras Públicas hizo 
un recuento de la inversión realizada 
por el Municipio de la ciudad en obras 
de conexión de gas, las cuales, en los 
últimos años de ejercicio de la gestión 
de Martín Perez, beneficiaron a más de 
1.255 familias. 

“Algunas de estas obras implicaron 
trabajos de tendido de gas y servicio 
integral con nicho específicamente; 
como así también otras fueron parte 
de una obra de infraestructura mayor, 
obras de urbanización donde se hizo 
suelo urbano que incluyó luz, cordón 
cuneta, agua, cloaca y gas, implicados 
dentro de los servicios básicos”, infor-
mó Mónaco. 

En esa línea, la secretaria resaltó 
que “cuando hablamos de obras de gas 
llevadas adelante en los distintos lotes, 
estamos haciendo referencia al tendido 

La secretaria de Obras Públicas del Municipio de Río Grande, Silvina Mónaco, hizo un balance de los trabajos de tendido de red 
de gas y servicio integral con nicho que se llevaron adelante desde el inicio de la gestión del intendente Martín Perez. 

de gas en el barrio y al servicio integral 
con nicho, que son competencia del 
Municipio. Luego, desde el nicho hacia 

el interior de la vivienda, es un trabajo 
particular, que debe realizar cada uno 
de los vecinos y las vecinas en sus ho-
gares”. 

Dentro del registro presentado 
por el Municipio respecto a las obras 
de gas, se especificó que, de los 1.255 
lotes en los que se brindó servicio in-
tegral con nicho, 44 corresponden 
al barrio Betel y 161 a Fuerza Uni-
da (obras ejecutadas durante el año 
2020). Mientras que 196 son del barrio 

Bicentenario, trabajos que en este caso 
correspondieron a una obra de urbani-
zación, donde se realizó el tendido de 
gas junto a otros trabajos de servicios 
básicos realizados durante el 2022. 

Cabe destacar que también durante 
el 2022, se realizaron las obras de gas en 
el barrio Esperanza, donde se llevó este 
servicio básico a 525 lotes. 

En el 2023, “se trabajó en la urbani-
zación del barrio Centenario, donde se 
hizo la conexión de gas en 249 lotes y, 
al igual que el barrio Bicentenario, fue-
ron acompañadas por las obras de luz, 
cloaca, agua y cordón cuneta. Además, 
ese mismo año, se realizó también la 
distribución de red de cañería de gas 
(servicio integral con nicho) en el ba-
rrio Las Aves, haciendo la conexión en 
80 lotes”, detalló la Secretaria de Obras 
Públicas municipal.  

“Las obras mencionadas contem-
plaron el tendido de red de cañería de 
gas, la provisión y colocación de los ni-
chos de gas, y de los mismos a la red; 
dejando el nicho preparado para la co-
rrespondiente conexión domiciliaria, la 
cual cada vecino luego tramita ya sea 
de manera particular o a través de otro 
tipo de programas específico”, destacó.  

“Detrás de cada obra, están los ve-
cinos y las vecinas que necesitaban 
servicios básicos para una calidad de 
vida distinta, y esa ha sido nuestra prio-
ridad desde el inicio de la gestión, dar 
respuesta incluso a sectores que espe-
raban sus obras de gas desde hace mu-
chos años”, concluyó.

RÍO GRANDE
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LAS CAMPAÑAS 
DE RECOLECCIÓN 

IMPULSADAS POR LA 
FUNDACIÓN GARRAHAN, 

EN CONJUNTO CON 
EL TRABAJO DE 

VOLUNTARIOS COMO 
VIVIANA REMY, 

REPRESENTAN UNA 
VALIOSA INICIATIVA 

QUE COMBINA EL 
COMPROMISO AMBIENTAL 

CON LA SOLIDARIDAD. 

La referente en Ushuaia se refirió al reconocimiento que recibió la semana pasada de la Legislatura provincial por su trabajo de 
25 años en campañas de recolección y reciclado con objetivos solidarios destinados al hospital de la ciudad de Buenos Aires.

REMY AGRADECIÓ EL RECONOCIMIENTO 
E INVITÓ A LAS PRÓXIMAS CAMPAÑAS

Viviana Remy, referente de la Fun-
dación Garrahan en la ciudad de Us-
huaia, recibió un emotivo recono-
cimiento por parte de la Legislatura 
provincial por sus 25 años de trabajo 
en campañas de recolección y reci-
clado con fines solidarios, destinados 
a apoyar al hospital Garrahan en Bue-
nos Aires. El homenaje, impulsado por 
la legisladora Natalia Gracianía, se dio 
en el marco de una trayectoria que ha 
logrado consolidar un programa de 
impacto ambiental y social, fomentan-
do la participación comunitaria en la 
recolección de materiales reciclables 
que son luego destinados a recaudar 
fondos para la Fundación.

“Es un hermoso y sorpresivo re-
conocimiento que no esperábamos”, 
comentó en FM Master’s Remy al re-
ferirse a este gesto. “Hace unos 10 días 
aproximadamente la legisladora Na-
talia Gracianía se comunicó conmigo, 
me mandó el escrito y la verdad que es 
un mimo. Hermoso momento porque 
acompañaron todos los legisladores”. 
La referente destacó la importancia de 
contar con el apoyo de los legisladores, 
subrayando que “de esto se trata: que 
este programa de reciclado de medio 
ambiente tenga el acompañamiento 
en el decir y después en el hacer”.

El programa de reciclaje promovi-
do por la Fundación Garrahan no solo 
busca colaborar con el hospital, sino 
también fomentar una conciencia am-
biental y solidaria en la comunidad. 

Para Remy, es esencial que la población 
entienda que muchos de los elementos 
que habitualmente se descartan tie-
nen un valor que puede ser reutilizado, 
y que este tipo de iniciativas son un 
ejemplo de cómo la colaboración entre 
la ciudadanía y las instituciones puede 
generar grandes resultados.

“Seguir generando esta concien-
cia de que todos somos parte, de que 
estos elementos no tienen que ir a la 
basura”, expresó, remarcando que el 
reconocimiento recibido es por los 25 
años del programa a nivel nacional y 
por su labor como voluntaria, junto a 
la tarea de Mónica Becerra en Tolhuin y 
Río Grande. “Cada una con sus moda-
lidades tal vez diferentes, pero siempre 
activas los 365 días del año”, explicó, 
resaltando la importancia del trabajo 
coordinado que se realiza a lo largo de 
la provincia.

Este año, la Fundación Garrahan se 
propuso un ambicioso objetivo para 
celebrar los 25 años del programa de 
reciclado. “Nos pusimos como meta 
llegar a la juntada del 14 de diciembre 
con 25 bolsones de los grandes llenos 
de latas de aluminio, 25 bidones de 5 li-

tros de agua llenos de CDs y DVDs y 25 
kg de llaves de bronce. El camino ya es-
tamos andándolo”, detalló la referente, 
manifestando su optimismo frente a 
las expectativas que tienen para alcan-
zar o incluso superar estas metas.

El programa no solo se sustenta en 
la recolección de materiales, sino tam-
bién en la conciencia social que pro-
mueve sobre la importancia de reciclar 
y reutilizar. “Cada gesto es en realidad 
un llamado a la solidaridad, un llama-
do a la conciencia, porque esto no debe 
ir al relleno sanitario y esto se tiene 
que convertir en un nuevo material”, 
sostuvo Remy, recordando que la idea 
principal es que los materiales recicla-
dos “vuelvan a la cadena de consumo 
convertido en un nuevo producto”. Es-
tos procesos permiten que el dinero re-
caudado sea destinado a la Fundación 
Garrahan, generando así un círculo 
virtuoso entre el cuidado ambiental y 
el apoyo a una causa solidaria.

En cuanto a las campañas loca-
les, señaló que las colectas se realizan 
cada tres meses aproximadamente. La 
próxima recolección está prevista para 
el 28 de septiembre, momento en el 

que se recibirán elementos como ta-
pitas, latas, llaves y otros materiales 
reciclables. “Vamos a recepcionar el 
sábado 28 de septiembre, por supues-
to que vamos a recibir tapitas, latas, 
llaves, todo lo que quede para esta vez, 
se va ahora, pero todo lo que uno ya 
tiene como en puntos estratégicos, los 
vamos a sostener hasta la juntada de 
diciembre”, explicó.

También destacó la importancia 
de adoptar hábitos responsables en la 
vida cotidiana para reducir la cantidad 
de residuos y fomentar el reciclaje. “En 
realidad, hay mucho para reutilizar y 
para reciclar”, afirmó, aunque subra-
yó que aún hay desafíos importantes, 
como la correcta disposición de latas 
de aluminio y envases con restos de 
materia grasa provenientes de roti-
serías. Invitó a la comunidad a tomar 
conciencia sobre el impacto de estos 
residuos y propuso alternativas sim-
ples como llevar recipientes propios 
al momento de realizar compras, para 
evitar el uso excesivo de envases des-
echables. Además, recordó que ma-
teriales como el tetrabrik, telgopor y 
cartón pueden ser llevados a empresas 
como Pulpo y Cartovip, ambas ubica-
das en la zona industrial de Ushuaia.

Finalmente, la referente de la Fun-
dación Garrahan detalló los puntos de 
recolección de materiales en la ciudad. 
“Lo que es en base al plástico lo pue-
den llevar a las campanas amarillas, 
hay tres campanas solamente para 
el aluminio que son grises y después 
todo lo que es vidrio se puede llevar a 
las campanas verdes”, precisó, hacien-
do un llamado a los ciudadanos para 
que colaboren con esta importante ta-
rea.

Las campañas de recolección im-
pulsadas por la Fundación Garrahan, 
en conjunto con el trabajo de volunta-
rios como Viviana Remy, representan 
una valiosa iniciativa que combina el 
compromiso ambiental con la solida-
ridad. A lo largo de 25 años, estas cam-
pañas no solo lograron recaudar fon-
dos para el hospital, sino que también 
generaron conciencia en la población 
sobre la importancia de reciclar y reu-
tilizar, sumando cada vez más volun-
tarios y colaboradores en el camino.

FUNDACIÓN GARRAHAN
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EL PRESUPUESTO NACIONAL Y LOS RIESGOS 
PARA LA EDUCACIÓN TÉCNICA

El debate sobre el presupuesto na-
cional encendió alarmas en diversos 
sectores educativos, en particular en la 
educación técnica. Juan Carrizo, secre-
tario general de la Asociación del Ma-
gisterio de Enseñanza Técnica (AMET) 
Regional XXIV de Tierra del Fuego, 
expresó su preocupación respecto a 
las posibles medidas que contempla 
el nuevo presupuesto, que pondría en 
riesgo el financiamiento destinado a 
este tipo de educación.

El desfinanciamiento de la edu-
cación técnica es un tema recurrente 
que afecta directamente a los centros 
de formación profesional, las escuelas 
técnicas y los institutos de educación 
técnica superior. Carrizo subrayó, en 
FM Master’s, que el presupuesto na-
cional es fundamental para garantizar 
los recursos que estas instituciones 
necesitan para su funcionamiento 
adecuado, señalando que “vemos que 
desde el Gobierno Nacional se quiere 
suspender, se quieren vetar los artí-
culos que aseguran el financiamiento 
educativo, ya sea la educación común 
y en especial la educación técnica, que 
es la que necesita muchos recursos 
para funcionar”.

El marco legal que regula este fi-
nanciamiento se sustenta en varias 
leyes, entre ellas la Ley de Educación 
Técnico Profesional (26.058), que es-
tipula un porcentaje específico del 
Producto Bruto Interno (PBI) destina-
do a este ámbito. Sin embargo, según 
Carrizo, este porcentaje no ha sido 
cumplido de manera efectiva: “En los 
presupuestos nacionales y en la Cons-

El secretario General de AMET manifestó la preocupación del sector que representa debido a lo que dispone el nuevo presupuesto 
nacional y que afecta fuertemente a la educación técnica en particular.

AMET

titución las leyes de tanto la 26.206, 
como la 26.058, dicen que se tiene que 
apartar determinado porcentaje para 
el presupuesto educativo. Para la edu-
cación técnica es un 0.3% del PBI, con 
eso no se ha cumplido por años y hoy 
directamente se quiere eliminar y es lo 
que nos preocupa sobremanera”.

El contexto actual se asemeja, para 
muchos docentes y representantes del 
sector, a los años 90, cuando la Ley Fe-
deral de Educación pretendió eliminar 
la educación técnica como parte de un 
ajuste general en las políticas educa-
tivas. Carrizo trazó este paralelismo, 
advirtiendo que “una quita de todo el 
financiamiento va a decantar en que 
la educación técnica va a estar muy 
afectada y totalmente disminuida. Es-
tamos volviendo a las épocas de la Ley 
Federal de los 90, cuando se quiso eli-
minar prácticamente la educación téc-
nica”.

El secretario de AMET también re-
marcó que, si bien las provincias tienen 
autonomía para financiar la educa-
ción en sus respectivas jurisdicciones, 
el aporte de los fondos nacionales es 
esencial. Explicó que “cada provincia 
coparticipa Nación y Nación redistri-
buye los fondos a las provincias. Parte 
de esos fondos vienen a la educación 
y a través del Instituto Nacional de 
Educación Tecnológico, INET, que es 
el que financia la educación técnica”. 
Esta dinámica permite la construc-
ción de nuevas escuelas técnicas y el 
desarrollo de programas educativos 
específicos que, de no contar con el 
financiamiento adecuado, quedarían 

estancados o se verían recortados 
drásticamente.

La intención de AMET es iniciar un 
diálogo con los legisladores provincia-
les para proteger los artículos del pre-
supuesto que aseguran los fondos para 
la educación técnica. En este sentido, 
Carrizo enfatizó la necesidad de cum-
plir con la ley: “La idea nuestra es re-
unirnos con los legisladores provincia-
les, tanto diputados como senadores 
que están allá y que son los que van a 
estar tratando el presupuesto, para que 
se garantice que esa parte por lo me-
nos se trate de no tocar o que se estu-
die cuál va a ser la forma, y en definiti-
va que se cumpla con esa ley, porque 
venimos de años de incumplimiento”.

El recorte propuesto en el nuevo 
presupuesto no afecta únicamente a 

la educación técnica, sino que forma 
parte de una serie de ajustes más am-
plios que también impactan en áreas 
como la salud y la vivienda. El refe-
rente lamentó que estos sectores sean 
los más golpeados, mientras que otros 
aspectos del gasto público no sufren el 
mismo rigor: “Es lamentable de que el 
ajuste venga por la educación, por la 
salud, por la vivienda de la gente y no 
se hagan los ajustes donde realmente 
corresponde, que es lo que hoy vemos 
el despilfarro en la política” concluyó 
Juan Carrizo.

De mantenerse las proyecciones 
actuales de recorte en el ámbito de la 
educación técnica, las consecuencias 
podrían ser devastadoras para un sec-
tor que ya ha enfrentado numerosas 
dificultades en años anteriores.
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SE REALIZÓ EL “CONCIERTO DE PRIMAVERA” 
EN LA SALA NINÍ MARSHALL

Dicho espectáculo es parte de los 
festejos por el Día de la Primavera y 
contó en su antesala con la presenta-
ción de la muestra “Migrantes y Nati-
vas” por parte del Programa de Mu-
ralismo en el Foyer “Ego Pereda” que 
podrá ser visitada hasta el día martes 
24 de 10:00 a 17:00 horas. El concier-
to de la Banda Municipal, dirigida por 
Guillermo Maiquez y Luis Álvarez, 
repasó éxitos de bandas nacionales 
como Soda Stereo, Enanitos Verdes y 
los Fabulosos Cadillacs.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó “la importancia 
de un Estado municipal que continúa 
apostando a fortalecer la agenda cultu-
ral de la ciudad, brindando este icóni-
co espacio para que vecinos y vecinas 
se puedan encontrar junto a la Banda 
Municipal, una institución que transita 
su tercer década acompañando a todas 
y todos los ushuaienses”.

En esa misma línea, la funciona-
ria municipal recordó que “vamos a 
estar exhibiendo hasta el martes 24 la 
muestra del Programa de Muralismo, 
una exhibición muy interesante para 
conocer y explorar todo este patrimo-
nio cultural de intervenciones en los 
muros de nuestra ciudad. Gracias al 
fortalecimiento de políticas públicas 
como el EMUSH, hoy Ushuaia cuenta 
con más de 300 murales que retratan 
su historia e identidad”.

El director de la Banda Municipal, 
Guillermo Maiquez, agradeció “el ca-
riño de la gente que nos ha acompa-
ñado. Estamos agradecidos de poder 
estar en este concierto y encontrarnos 
con la gente”.

Entre las y los vecinos consultados, 
Evangelina resaltó que “fue un espec-
táculo muy divertido con música po-
pular para todas las edades, muy bue-
na propuesta para venir a la Casa de 
la Cultura”. Ayelén por su parte, contó 
que “me sorprendió la muestra de mu-
rales, que muestra todos los trabajos 
que hay en la ciudad. Está muy bueno 
para conocer la cultura e historia de la 
ciudad”.

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, llevó adelante en la Sala Niní Marshall de la Casa 
de la Cultura el “Concierto de Primavera” donde la Banda Municipal recreó distintos clásicos de rock y pop frente a vecinos y 
vecinas de la ciudad.

USHUAIA

EL DIRECTOR DE LA 
BANDA MUNICIPAL, 

GUILLERMO MAIQUEZ, 
AGRADECIÓ “EL CARIÑO 
DE LA GENTE QUE NOS 

HA ACOMPAÑADO. 
ESTAMOS AGRADECIDOS 

DE PODER ESTAR EN 
ESTE CONCIERTO Y 

ENCONTRARNOS CON 
LA GENTE”.
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La Confederación Argentina de la 
Mediana Empresa (CAME) anunció 
que la celebración del Día del Emplea-
do de Comercio, originalmente pro-
gramada para el 26 de septiembre, será 
trasladada oficialmente al lunes 30 de 
septiembre en todo el ámbito de Tierra 
del Fuego. 

Este cambio, que se enmarca den-
tro del Convenio Colectivo de Trabajo 
(CCT) 130/75, fue acordado por los 
firmantes del convenio, permitiendo 
así que tanto trabajadores como em-
pleadores puedan planificar de forma 
anticipada el esquema laboral corres-
pondiente a ese día.

El Día del Empleado de Comercio 
está regulado por la Ley 26.541, que 
establece que los trabajadores mer-
cantiles pueden optar por no trabajar 
en dicha fecha sin que ello afecte su 
remuneración habitual. Sin embargo, 
este año se decidió trasladar la cele-
bración al lunes 30, lo que no implica 
una suspensión total de la actividad 

TRASLADAN AL 30 DE SEPTIEMBRE EL DÍA 
DEL EMPLEADO DE COMERCIO

EN TIERRA DEL FUEGO

La celebración del Día del Empleado de Comercio en Tierra del Fuego se trasladó al 30 de septiembre. Los comercios podrán 
abrir atendidos por sus dueños o empleados voluntarios, quienes recibirán un recargo del 100% en su salario si trabajan ese día.

comercial en la provincia. Según acla-
ró CAME, los comercios podrán abrir 
sus puertas con normalidad siempre 
que sean atendidos por sus propieta-
rios o por empleados que, de manera 
voluntaria, acepten trabajar durante 
esa jornada.

En cuanto a las condiciones labo-
rales para aquellos empleados que eli-
jan trabajar ese día, la normativa es-
tablece un recargo del 100% sobre su 
salario, ya que el Día del Empleado de 
Comercio es equiparado a un feriado 
nacional. Es decir, el empleador debe-
rá pagar un salario adicional equiva-
lente al de un día festivo. Esto da lugar 
a un esquema de flexibilidad laboral, 
en el que los trabajadores tienen la 

opción de elegir si desean o no cum-
plir con sus tareas habituales, sin que 
eso afecte negativamente su sueldo en 
caso de que opten por no hacerlo.

La decisión sobre el traslado de la 
fecha y las condiciones laborales co-
rrespondientes está amparada en el 
CCT 130/75, que establece las pautas 
para el trabajo mercantil. CAME tam-
bién señaló que la organización del 
trabajo para esa jornada dependerá en 
última instancia de cada empleador y 
sus trabajadores, quienes deberán po-
nerse de acuerdo en cómo organizar la 
actividad en función de las necesida-
des del negocio y de las preferencias de 
los empleados. 

“La celebración de este día es im-
portante para todos los trabajadores 
mercantiles, pero también entende-
mos la necesidad de que los comercios 
continúen su actividad si así lo requie-
ren”, expresaron desde la Confedera-
ción.

La decisión busca equilibrar las ne-
cesidades del sector comercial, funda-
mental para el desarrollo económico 
de la provincia, con los derechos de 
los empleados, quienes cuentan con 
la protección legal para decidir sobre 
su participación en esta jornada labo-
ral. A su vez, se otorga flexibilidad a los 
empleadores para gestionar sus nego-
cios sin imponer una paralización total 
del comercio.

Así, el traslado del Día del Emplea-
do de Comercio al 30 de septiembre 
permite que la conmemoración se de-
sarrolle bajo un marco de respeto a los 
derechos laborales y a la vez garantiza 
que los comercios puedan continuar 
operando, en un contexto donde la ac-
tividad económica no se detiene y debe 
adaptarse a las demandas tanto de los 
trabajadores como de los empresarios.

EL DÍA DEL EMPLEADO 
DE COMERCIO ESTÁ 

REGULADO POR LA LEY 
26.541, QUE ESTABLECE 

QUE LOS TRABAJADORES 
MERCANTILES PUEDEN 

OPTAR POR NO TRABAJAR 
EN DICHA FECHA SIN 
QUE ELLO AFECTE SU 

REMUNERACIÓN HABITUAL. 
SIN EMBARGO, ESTE AÑO 

SE DECIDIÓ TRASLADAR LA 
CELEBRACIÓN AL LUNES 30, 

LO QUE NO IMPLICA UNA 
SUSPENSIÓN TOTAL DE LA 
ACTIVIDAD COMERCIAL EN 

LA PROVINCIA.
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SE LLEVÓ ADELANTE 
EL “FESTIVAL FLORES Y 
LÁPICES”

En el marco del Día del Estudiante 
y el Día de la Primavera, la Secretaría 
de Cultura y Educación de la Munici-
palidad de Ushuaia junto a la Unión 
de Estudiantes Secundarios llevaron 
adelante en la Casa de las Juventudes 
(Ex Medio Caño) el “Festival Flores y 
Lápices”.

La propuesta, que estuvo a cargo 
de la Coordinación de Juventudes, 
presentó a los chicos y chicas la pro-
yección del largometraje “La Noche 
de los Lápices” así como un panel de 
análisis sobre la película. Durante el 
evento, también se pudieron visitar 
los kioscos de la promo y disfrutar de 
una hamburgueseada con bandas de 

estudiantes en vivo y un micrófono 
abierto.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, explicó que “des-
de la gestión municipal seguimos tra-
bajando en darle a las juventudes y el 
estudiantado un lugar de encuentro y 
recreación, brindando también la po-
sibilidad para que las y los artistas más 
jóvenes puedan mostrar su arte”.

En esa misma línea el coordinador 
de Juventudes, Agustín Monzón, deta-
lló que “además de celebrar el Día de 
la Primavera y del Estudiante, tuvimos 
un espacio de reflexión recordando lo 
que pasó en septiembre de 1976 y la 
importancia de mantener viva nuestra 
historia”.

SE REALIZARÁ UNA NUEVA 
EDICIÓN DE LA EXPO 
CARRERAS Y OFICIOS 

Entendiendo la necesidad de ga-
rantizar información sobre nuevos 
trayectos formativos de empleabi-
lidad y capacitación joven, desde la 
Secretaría de Políticas para las Juven-
tudes se realizará una nueva edición 
de la Expo Carreras y Oficios en Rio 
Grande, Tolhuin y Ushuaia con la par-
ticipación de más de 20 instituciones 
en cada localidad.

Este programa que se viene desa-
rrollando hace cinco años brinda a los 
jóvenes y a las instituciones tanto de 
capacitación formal como de oficios 
la posibilidad de entrelazar nexos y 
poner en valor la oferta académica de 

nuestra isla.
Las jornadas se realizarán los días 

miércoles 25 de septiembre en la ciu-
dad de Rio Grande en el SUM del Ipes 
Paulo Freire (Estrada 1575) de 11 a 19 
h, en la ciudad de Ushuaia en el Polo 
Creativo Zona Sur (Gobernador Paz 
836) el día viernes 27 de septiembre de 
11 a 19 h. y en la ciudad de Tolhuin se 
realizará el día lunes 30 de septiembre 
en el gimnasio del Colegio Trejo Noel  
(Santiago Rupattini 379) de 10 a 15 h.

La Secretaria de Políticas para las 
Juventudes, Ivana Olariaga, destacó 
que “estas jornadas que venimos rea-
lizando con gran éxito desde el princi-
pio de la gestión dan lugar a poner en 
valor la oferta académica y de oficios 
que tenemos en nuestra provincia, 
como también seguir trabajando en 
la necesidad de formar profesionales 
nativos o que elijan nuestra provincia 
para desarrollarse”.

“Estos espacios fortalecen la nece-
sidad de arraigo en Tierra del Fuego, 
donde contamos con más de 20 ins-
tituciones con grandes profesionales 
que apuestan por el crecimiento de la 
matriz productiva con mano de obra y 
conocimiento local”, agregó.

Además destacó que “luego de este 
recorrido, y como lo hacemos todos 
los años, presentaremos el cuaderni-
llo actualizado del amplio abanico de 
posibilidades que tienen nuestras ju-
ventudes fueguinas. Será digital para 
que todas las instituciones del nivel 
secundario tengan esta herramienta 
y la pongan a disposición de cada jo-
ven”.

JUVENTUDES

“ESTOS ESPACIOS 
FORTALECEN LA 

NECESIDAD DE ARRAIGO 
EN TIERRA DEL FUEGO, 

DONDE CONTAMOS CON 
MÁS DE 20 INSTITUCIONES 

CON GRANDES 
PROFESIONALES QUE 

APUESTAN POR EL 
CRECIMIENTO DE LA 
MATRIZ PRODUCTIVA 

CON MANO DE OBRA Y 
CONOCIMIENTO LOCAL”, 

AGREGÓ.

USHUAIA
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“VAMOS A DEFENDER TODOS LOS PUESTOS DE 
TRABAJO DE NUESTRA INDUSTRIA”

El encuentro se desarrolló en Casa 
de Gobierno y vía zoom, de la que to-
maron parte representantes de firmas 
instaladas en la provincia, al igual que 
dirigentes del Sindicato de Empleados 
Textiles de la Industria y Afines (SETIA); 
del Sindicato Obrero de la Industria del 
Vestido y Afines (SOIVA) y de la Asocia-
ción Obrera Textil de la República Ar-
gentina (AOT).

Además, acompañaron al Mandata-
rio el ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita, y la ministra de Trabajo y Empleo, 
Sonia Castiglione, y la ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Karina Fernández.

En la oportunidad se planteó la si-
tuación de cada textil y se fueron eva-
luando los pasos a seguir en búsqueda 
de revertir la realidad por la que atra-
viesan las plantas de las que dependen 

Lo ratificó el Gobernador Gustavo Melella tras la reunión mantenida este lunes con representantes del sector textil de Tierra del 
Fuego, con quienes analizó la compleja situación del sector, profundizada luego de las resoluciones de la Secretaría de Industria 
de la Nación en las que se excluye de los beneficios del subrégimen a un grupo de empresas.

cientos de hogares.
El Gobernador reconoció que des-

de el Ejecutivo provincial “estamos 
viviendo con preocupación” la situa-
ción, recordando que “el sector textil 
de la provincia viene siendo cuestio-
nado desde hace muchos años a raíz 
de algunas empresas que no han pro-
cedido bien”.

En ese sentido, el Mandatario 
ponderó que “actualmente se venía 
trabajando con la Secretaría de In-
dustria en reacomodar algunas cues-
tiones”, por lo que al conocerse las 
últimas resoluciones que afectan a 
cinco empresas del sector “nos llamó 
la atención e incluso a los mismos in-
dustriales”.

“Envié una nota formal a la secre-
taría de Coordinación de Producción 

PARA TODA LA FAMILIAGOBERNADOR

de la Nación, pidiéndole que se convo-
cara nuevamente a una mesa de trabajo 
para rediscutir lo que haya que rediscu-
tir, porque nadie va a defender lo que 
no está bien, pero se trata de una de-
cisión drástica que va en perjuicio del 
entramado productivo de nuestra pro-
vincia”, advirtió. En este marco, Melella 
remarcó que las empresas tienen un 
plazo administrativo para apelar las re-
soluciones de la Secretaría de Industria, 
y adelantó que desde el Gobierno pro-
vincial “vamos a acompañar a todas las 
empresas por igual y vamos a trabajar 
para que sean reincorporadas al subré-
gimen industrial”.

Por su parte, el secretario General de 
SETIA, Rodrigo Cárcamo, precisó que 
“analizamos la situación de las empre-
sas que han sido notificadas y han perdi-
do los beneficios del subrégimen”.

“Tanto la empresa Australtex como 
Fabrisur estarían en una instancia de re-
ver algún tipo de información que es de 
carácter impositivo. La empresa aduce 
que sí ha cumplimentado y el Gobierno 
de la Nación estima que no. Entonces 
hay una instancia de reuniones que se 
están dando a nivel nacional, para am-
bas, demostrar sobre la mesa la docu-
mentación que acreditan ambas partes, 
en un término de 20 días, y poder re-
incorporarse o presentar algún tipo de 
recurso administrativo para rever esta 
situación en la cual han quedado estas 
dos empresas”, precisó. 

“Respecto a Sueño Fueguino y Bar-
pla, la situación es diferente porque ellos 
mantienen una cuestión judicial con el 
Gobierno de la Nación. Era una condi-
ción esencial para poder acceder a esta 
prórroga. Hasta el día de hoy los dueños 
insisten en mantener esa cuestión legal”. 

“Pudimos manifestar lo que estába-
mos sintiendo y transmitir la preocupa-
ción de la gente, por no tener tanta cer-
teza del futuro de 500 puestos de trabajo, 
de 500 familias que perderían su fuente 
de ingresos. Entonces, esta situación la 
pudimos plantear, y conocer en profun-
didad cuáles serían los pasos adminis-
trativos a seguir”, auguró el sindicalista.
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La Asociación Civil LUCCAU (Lucha 
Contra el Cáncer Ushuaia) se prepara 
para una nueva edición del Té Solida-
rio, una actividad emblemática que 
se organiza cada año con el propósito 
de recaudar fondos y estrechar víncu-
los con la comunidad local. El evento 
se realizará el próximo 6 de octubre a 
las 16:30 horas en las instalaciones del 
Club 1210, y según Nélida Parra, pre-
sidente de LUCCAU, será una ocasión 
especial para compartir con las muje-
res de la ciudad y reforzar el compro-
miso con la causa.

Parra comentó en FM Master’s algu-
nos detalles del encuentro: “Todos los 
años hacemos un té en octubre a bene-
ficio de la institución y para reencon-
trarnos con la gente, con las mujeres 
de nuestra comunidad. El 6 de octubre 
a las 16:30 horas en Club 1210”, afir-
mó, destacando la importancia de esta 
instancia para reforzar el apoyo de la 
comunidad a las actividades que lleva 
adelante LUCCAU.

La venta de entradas para el even-
to ya está en marcha, y según informó 
Parra, la demanda ha sido alta desde el 
primer momento. “Las entradas están 
a la venta hace unos días. Se pueden 
adquirir en LUCCAU en la mesa de en-
trada. Las chicas tienen entradas para 
quienes desean comprar tarjetas. Y si 
no, a cualquiera de la gente de la co-
misión directiva, si conocen a alguien. 
Generalmente todas tenemos tarjetas 
para vender”. El valor de la entrada es 
de $10.000 e incluye la posibilidad de 
disfrutar de una tarde con té, una va-
riedad de delicias, además de sorteos, 
regalos y otras sorpresas preparadas 
por la organización.

Parra también hizo hincapié en la 
necesidad de adquirir las entradas con 
antelación, ya que el interés ha sido 
elevado y los lugares son limitados. “Se 
recomienda comprarlas cuanto antes, 

LUCCAU da los últimos toques a la organización del ya tradicional Té Solidario a beneficio de la institución, que se llevará a cabo 
el próximo 6 de octubre. Las particularidades de esta edición, entre ellas la forma en las que se pueden adquirir las entradas.

SE VIENE EL TÉ SOLIDARIO A 
BENEFICIO DE LUCCAU

porque ya tenemos pocas. La última 
semana es terrible porque muchas ve-
ces uno deja a último momento y des-
pués andamos ahí con Susana hacien-
do malabares a ver de dónde sacamos 
alguna tarjeta”, comentó con humor, 
refiriéndose a la intensa demanda que 
suele generarse en los días previos al 
evento.

LUCCAU es una institución que 
juega un rol fundamental en la aten-
ción y prevención del cáncer en la 
comunidad de Ushuaia. Ofrece una 
variedad de servicios médicos, entre 
los que se destacan las mamografías, 
el laboratorio de anatomía patológica 
y consultorios donde atienden médi-
cos especializados, principalmente 
ginecólogos. Estos servicios, señaló 
Parra, son especialmente importantes 
dado que en la ciudad no hay muchos 
mamógrafos disponibles, lo que incre-
menta la demanda de estudios.

“Desde LUCCAU tenemos servicio 
de mamografías, tenemos el laborato-
rio de anatomía patológica, consulto-
rios médicos donde atienden médicos, 
generalmente ginecólogos. Mucha 
gente se atiende con los médicos que 
trabajan en la institución y, sobre todo, 
la gente se hace estudios porque ma-
mógrafos en la ciudad no hay muchos” 
compartió Parra.

Además, resaltó además que el año 
pasado la institución adquirió un ma-
mógrafo nuevo, lo que les permite sa-
tisfacer mejor la alta demanda de estu-
dios: “Nosotros por suerte tenemos un 
mamógrafo nuevo, que compramos el 
año pasado. En eso estamos muy bien 
y la verdad que tenemos mucha de-
manda”.

Otro de los pilares de LUCCAU son 
las campañas de prevención, y octubre 
es un mes clave en este sentido. Parra 
adelantó que, aunque aún no está de-

finida la fecha exacta, la institución 
ofrecerá mamografías gratuitas para 
aquellas personas que no se hayan 
realizado este estudio en los últimos 
dos años y que no cuenten con obra 
social: “En octubre, todavía no tene-
mos definida bien cuál es la sema-
na, pero vamos a hacer como todos 
los años las mamografías gratis para 
aquellas personas que no se hicie-
ron la mamografía en los últimos dos 
años y que no tienen obra social. Así 
que estén atentos porque ya va a salir 
por las redes y por los medios la fecha 
de la campaña”, afirmó.

Estas campañas preventivas sue-
len tener una gran convocatoria, en 
especial las relacionadas con las ma-
mografías, que Nélida Parra describió 
como el procedimiento más deman-
dado y a la vez el más difícil de reali-
zar debido a la falta de equipos en la 
ciudad. Al respecto, indicó: “Participa 
de estas campañas bastante gente. 

Sobre todo, en la de mamografía, que 
es lo más difícil. Esta es la semana de la 
campaña del PAP, pero la gente general-
mente tiene más opciones de poderlo 
hacer, porque se lo hace un médico, en 
los centros periféricos, en consultorios 
particulares, etc. Es más fácil ir a ha-
cerse el PAP, pero la mamografía es más 
difícil porque no se puede hacer en un 
consultorio y en los centros periféricos, 
así que sí tenemos una alta demanda de 
mamografías”.

El Té Solidario, además de ser una 
oportunidad para disfrutar de una tar-
de entre amigas y colaborar con una 
causa noble, se ha convertido en un 
evento clave para la sustentabilidad 
de los servicios que LUCCAU ofrece a 
la comunidad. La participación de la 
gente no solo permite que la institución 
continúe brindando atención a quie-
nes más lo necesitan, sino que también 
refuerza el compromiso colectivo en la 
lucha contra el cáncer en Ushuaia.

LUCHA CONTRA EL CÁNCER USHUAIA
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El ascenso al estatus de ministro del 
vocero presidencial, Manuel Adorni, fue 
la coronación esta semana de un proce-
so de acumulación de recursos y poder al 
interior de La Libertad Avanza que se fue 
consolidando con el correr de los meses. 
Antes de ser promovido como secretario 
de Comunicación y Prensa, ahora con 
“rango ministerial” (para lo que hicieron 
falta dos decretos), el vocero ya contaba 
con una estructura titánica, de más de 
190 contratos bajo su mando, que le in-
sumen al Estado un gasto de por lo me-
nos 260 millones de pesos por mes. Una 
enorme caja propia con la que varios de 
los funcionarios del gabinete sólo pue-
den por ahora soñar y que contrasta con 
el discurso libertario de recortar la planta 
de empleados públicos para achicar el 
gasto. Eso sin contar su propio sueldo, 
que también creció hasta rondar los 4 
millones.

De acuerdo a un pedido de acceso a 
la información pública presentado por 
Página/12, Adorni cuenta con una plan-
ta de 190 empleados, de los cuales más 
de 100 fueron designados por él a partir 
de diciembre pasado, cuando asumió el 
cargo. Los sueldos que paga el vocero a 
su staff oscilan al mes de septiembre (de 
acuerdo a la escala salarial del Sistema 
Nacional de Empleo Público) entre los 
900 mil pesos para las categorías más ba-
jas hasta los 3,5 millones para los directo-

Lejos del discurso de achicar el Estado, la estructura del vocero presidencial no para de crecer. El ascenso a la categoría de 
ministro coronó un proceso de asignación de recursos y de estructura que se inició con la gestión. La caja de la vocería asciende 
a más de 260 millones de pesos por mes que se van en contratos de todo tipo y color. Antes de ser promovido, ya contaba con 
más directores a su cargo que áreas sociales sensibles del Gobierno. Perlas del ejército que controla y su posible candidatura.

EL VOCERO EMPERADOR MANEJA UNA 
ESTRUCTURA DE 191 EMPLEADOS PÚBLICOS

res generales y nacionales, que los tiene 
y de sobra: son 7 en total. Algunas áreas 
muy sensibles de la gestión, por ejem-
plo, como la Subsecretaría de Políticas 
Sociales --que depende del Ministerio 
de Capital Humano, a cargo de Sandra 
Pettovello--, cuenta apenas con 3, me-
nos de la mitad. 

Según informó el propio Gobierno 
a este diario, Adorni también dispone 
de una flota de dos choferes, a los que a 
partir de ahora podrá sumarle custodios, 
como los que tienen todos los ministros. 
Incluso tendrá vía libre para seguir agi-
gantando el elefante blanco que con-
trola. Hasta antes de ser promovido, el 
vocero dependía burocráticamente de 
la secretaría general de la presidencia 
de Karina Milei, quien en última instan-
cia ponía la firma de las contrataciones; 
ahora tiene plena autonomía. La lapice-
ra es únicamente suya, si es que alguna 
vez no lo fue. 

Un dato no menor es que también 
pasará a controlar la famosa “caja chica” 
de todo ministerio, fondos disponibles 
para todo tipo de gasto corriente. “Es lo 
que corresponde por las responsabilida-
des que tiene”, justificaron en Casa Ro-
sada, aunque también daban a entender 
que más allá del ascenso “administrati-
vo”, Adorni también consiguió uno más 
bien político. Desde hace meses se espe-
cula, además, con su posible candidatu-

MANUEL ADORNI

responde a lo que cobran la mayoría de 
directores, equivale a casi 15 jubilaciones 
mínimas.

El grueso de los empleados están 
en planta transitoria y, de acuerdo a los 
escalafones, reciben entre 698.405 a 
1.798.203 pesos. Los últimos son bajo, 
el contrato 1109/02, es decir, que factu-
ran por locación de servicio. Allí le pa-
san cuentas al Estado nacional desde 
1.025.350 y 2.563.312 pesos. En total, la 
base de sueldos asciende a por lo menos 
265 millones, eso sin contar horas extras 
ni unidades retributivas adicionales, a 
las que están suscriptos la mayoría de 
los empleados, y que suelen engrosar 
significativamente las remuneraciones 
finales. 

Pero si los montos suenan obscenos, 
más lo es el organigrama del imperio 
ahora denominado Secretaría de Vocería 
y Comunicación de Gobierno. Es que tal 
como figura allí, el área cuenta con 7 Di-
recciones Generales Nacionales (Trans-
misiones Presidenciales, Actividades 
Presidenciales, Vocería y Comunicación 
Directa, Comunicación Digital de Presi-
dencia de la Nación, Planificación y Se-
guimiento, Contenidos Audiovisuales e 
Imagen Institucional de Gobierno y Pu-
blicidad Oficial), sumado a ¡14! direccio-
nes comunes, que van desde Realización 
Audiovisual, Creativa, hasta Campañas, 
Supervisión Operativa y Planificación 
General. En el mapa del Estado para di-
bujar el imperio de Adorni se necesita-
ron dos hojas completas.

Conferencias de prensa
Lo extraño es que con toda esa ma-

quinaria de personas trabajando en la 
Vocería, las conferencias de prensa -qui-
zás el aspecto visible del trabajo de Ador-
ni- no se caracterizan por lo organizativo. 
Es que mientras el vocero da el parte que 
quiere comunicar el Gobierno, insisten 
con proyectos que quedan a mitad de 
camino, como por ejemplo, los constan-
tes clips que suben de la cuenta oficial 
para intentar ridiculizar o sacar de con-
texto a los cronistas que van a trabajar a 
Casa Rosada. O bien, ubicar a un exespía 
de la dictadura que denunciar censura a 
la hora del sorteo, entre periodistas, para 
ver quién hace las preguntas del día.

Uno de los últimos intentos, tras el 
frustrado intento por redefinir las acredi-
taciones de los periodistas para pasar los 
molinetes de Balcarce 50, fue ampliar el 
horizonte de personas que podían acer-
carse a las conferencias de prensa. Tal 
cual le informaron a este diario, el pro-
pio Gobierno llamó a las universidades 
-en gran medida, privadas- para que sus 
alumnos accedan al momento en el que 
Adorni se sube al atril. Solo aplicaron 29 
estudiantes, cuya mayoría ni siquiera es-
tudiaba comunicación y/o periodismo, 
sino que había elegido relaciones públi-
cas.

ra como diputado nacional por la Ciu-
dad de Buenos Aires el año que viene. 

Poner la cara y también la voz ante 
los desaguisados del Presidente (Adorni 
fue el encargado de mostrar en sus re-
des las fotos de los diputados pagando 
con sus tarjetas el asado en Olivos) tie-
ne su precio. Además de pasar a cobrar 
4 millones de pesos, el vocero también 
colocó en el Gobierno a su hermano 
Francisco (cobra otros 4 millones en el 
Ministerio de Defensa, como reveló este 
diario). Una designación full casta, que 
no lo hace ni sonrojarse. 

230 millones en sueldos
En la planilla de empleados, a la que 

pudo acceder Página/12, hay 190 per-
sonas que cobran mes a mes por per-
tenecer al área de Vocería y Comunica-
ción de Gobierno, sin contar los entes 
descentralizados. Al menos 101 del total 
fueron nombrados por el Ejecutivo a 
partir del 10 de diciembre, el mismo Go-
bierno que tenía como lema combatir 
al empleo público. “Ñoquis”, lo califica-
ban. De esos 190, 41 tienen el privilegio 
de ser planta permanente. Entre ellos 
figuran directores nacionales, directo-
res generales, coordinadores, asesores 
y jefes de despacho, entre otros cargos. 
Los sueldos van de 924.359 pesos a más 
de tres millones cuatrocientos veinti-
cuatro mil seiscientos cuarenta pesos 
($3.424.640). Este último salario, que 
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“¿Cuál es la urgencia del DNU 
publicado hoy cuando la modificación 
central en materia de endeudamiento 
ya está sometida a consideración 
del Congreso en el proyecto de 
presupuesto que con tanta pompa y 
tan poca audiencia presentó Milei? 
¿Qué quiere hacer Caputo con los 
próximos vencimientos de deuda? 
¿Volver a incendiar el país en la 
hoguera de la deuda como hizo con 
Macri y el FMI? ¿Ni siquiera con un 
ajuste desalmado e inhumano el 
ministro Caputo de Milei puede pagar 
la deuda que el ministro Caputo de 
Macri generó?”, había planteado CFK 
en un tuit titulado “Argentina bajo 
fuego”.

Una hora después, Caputo le 
respondió, también por X: “Toda 
la deuda de los últimos 20 años la 
generaste vos, guiada por el primate 
que tuviste de ministro de economía. 
Primero heredaste 2 puntos de 

EL DURO CRUCE ENTRE CRISTINA KIRCHNER Y LUIS 
“TOTO” CAPUTO EN LAS REDES SOCIALES

TWITTER

superávit fiscal y los convertiste 
en 7 de déficit. Luego Macri te dejó 
casi equilibrio primario y lo volviste 
a llevar a 5 puntos de déficit. Tenía 
razón tu marido cuando decía 
que no sabías nada de economía. 
Quedate chillando tranquila que 
es lo máximo que podés hacer, 
porque no vas a volver a gobernar 
nunca más…”.La expresidenta 
no dejó pasar el violento tuit y le 
respondió con un video de Javier 
Milei, previo a ser presidente, en 
el que acusa a Caputo de “fumarse 
15 mil millones de dólares de la 
reserva irresponsablemente e 
ineficientemente”, dejando “el 
despiole de las leliqs” y “provocando 
uno de los grandes desastres que se 
hicieron en el Banco Central”.

“Como Ministro de Macri lo 
sabía endeudador serial en dólares 
y muy mentiroso con los números. 
Ahora, lo de violento y misógino 

 
La expresidenta Cristina Fernández de Kirchner y el ministro de Economía, Luis “Toto” Caputo, protagonizaron un fuerte cruce 
este lunes en las redes, luego de que la exmandataria lo cuestionara por la publicación del decreto 846/2024, a través del cual 
se eliminan los requisitos que el Poder Ejecutivo y el ministro de Economía deben cumplir en el caso de que quieran canjear o 
reestructurar la deuda pública.

como Ministro de Milei, la verdad 
que no la tenía… Se ve que es 
contagioso. Mirá lo que decía de vos 
tu jefe actual bobo!”, escribió CFK 
junto al video del ultraderechista.

“Jaja, veo que me hace caso, 
siga chillando nomás!!”, se limitó a 
responder Caputo, sin argumentos 
para refutar a la expresidenta y al 
actual mandatario.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

PARO UNIVERSITARIO CONTRA EL VETO DE 
JAVIER MILEI
Ante el veto a la Ley del financiamiento anunciado por el Presidente, la comunidad educativa prepara una gran marcha. Las 
medidas de fuerza de esta semana y la movilización de principios de octubre.

El veto inminente del presidente Ja-
vier Milei a la Ley de Financiamiento 
universitario y el magro presupuesto 
destinado para el 2025 generó la reac-
ción de las autoridades, gremios y estu-
diantes, que ya definieron medidas de 
lucha para esta semana y una moviliza-
cion masiva para los primeros días de 
octubre.

Por un lado, los gremios docentes y 
no docentes convocaron a un paro na-
cional para el jueves 26 y viernes 27 de 
septiembre para visibilizar la situación. 
Y por otro, se está organizando una gran 
marcha universitaria que intentará re-
plicar la masividad de la primera, que 
fue el 23 de abril. Organizan las univer-
sidades, los sindicatos y los centros de 
estudiantes y será la primera semana 
del mes próximo. El Consejo Interu-
niversitario Nacional (CIN) se reunirá 
este el martes 24 y a las 17.30 dará una 
conferencia de prensa para confirmar 
el día, que se prevé será el 2 de octubre. 
Además, el 27 habrá jornadas de visibi-
lización en todo el país y los rectores di-
fundirán un documento consensuado.

“Le vamos a pedir al Congreso que 
salve a la universidad pública, que vote 
a favor de la expectativa de futuro de 
millones de argentinos que hoy estu-
dian en las universidades y que están 
viviendo una situación de angustia te-
rrible, como también lo están haciendo 
sus docentes y no docentes”, le dijo la 
presidenta de la Federación Universita-

ria Argentina (FUA), Piera Fernandez 
De Piccol, a Página|12.

Las acciones no son solo en la calle, 
también en el palacio: los rectores de 
las universidades de todo el país es-
tán conversando con los diputados de 
cada una de sus provincias para que 
no acepten el veto. Si bien consideran 
que no es una tarea fácil, tienen algu-
na esperanza porque el peso de una 
decisión así impacta en los territorios 
provinciales. En el país, hay 115 uni-
versidades, 63 son públicas y acapara 
el 80 por ciento de los 2,5 millones de 
estudiantes que existen. “Esperamos 
que insistan con el proyecto que vota-
ron y no se vayan a comer un asado a 
Olivos. No queremos de nuevo diputa-
dos festejando que dieron de baja una 
ley”, afirmó el secretario de Organiza-
ción de CONADU, Federico Montero, 
en diálogo con este diario.

En la Ley de Financiamiento que 
sancionó el Congreso se declara la 
emergencia presupuestaria del siste-
ma universitario nacional para el año 
2024 y actualiza las partidas del Pre-
supuesto 2023, prorrogado por el Go-
bierno de La Libertad Avanza. Según la 
Oficina de Presupuesto del Congreso, 
el impacto fiscal de la ley es del 0,14 
por ciento del PBI, un número ínfimo 
que el Milei no está dispuesto a pagar.

“Con esto y el presupuesto le están 
echando más leña al fuego”, advirtió 
Montero. “El presupuesto continúa el 

recorte el año 2024 e incluso lo pro-
fundiza. Si lo tomamos en relación a 
porcentaje del PBI avanza en recortar-
lo: este año estaba en el 0.53 y lo lleva 
al 0.50”, explicó.

Esta semana, el Senado envió el 
texto de la norma a la Secretaría Legal 
y Técnica, que conduce Javier Herrera 
Bravo, y ahora el Poder Ejecutivo tie-
ne diez días hábiles para vetarlo, una 

FINANCIAMIENTO

decisión ya anunciada por el Presiden-
te. Días atrás, usó su cuenta de X para 
reconfirmarla, citó un tweet del subse-
cretario de Políticas Universitarias de la 
Nación, Alejandro Álvarez, (que habló 
de “populismo legislativo”) y escribió: 
“Veto total”. “Cualquier proyecto que 
manden y quiera tocar la caja se los voy 
a vetar. Me importa tres carajos”, ame-
nazó días atrás.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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